

Modesto Arquímedes, el boricua que fue alcalde en Cuba



En el corazón del oriente cubano está enclavada la ciudad de Manzanillo, poblado costero de la provincia de Granma, del cual un ponceño de nombre Modesto Arquímedes Tirado Avilés fue su alcalde a principios del siglo 20 y cuya obra lucha para no ser olvidada.

Tirado Avilés, nacido en Ponce el 8 de octubre de 1866, fue comandante del Ejército Libertador de Cuba, amigo de José Martí y alcalde del importante enclave oriental de Manzanillo.

La historia de este aventurero puertorriqueño, poco divulgada en suelo boricua cuando se compara con otros personajes nacionales de la época, quiere ser perpetuada por lo granmenses, quienes ven a este singular personaje como un símbolo de la amistad que por siglos ha unido a Cuba y Puerto Rico.

“Modesto Tirado Avilés fue un personaje muy destacado de la historia de Cuba. Aquí en Manzanillo queremos preservar su obra, pues fue historiador, periodista y su alcalde en el año 1900”, dijo el periodista e historiador de Manzanillo Pedro Vera

Portales.

“A él le encantó Manzanillo desde el primer momento. Llegó aquí y se quedó a vivir, se integró a la vida de los cubanos sin olvidarse de luchar por la libertad de Puerto Rico”, agregó.

El paso de este ponceño por tierras granmeses fue tal, que su busto está colocado en Manzanillo junto a quien fue su mentor y amigo, el prócer cubano José Martí, además de contar con varias edificaciones públicas a su nombre (entre ellos una escuela, el archivo y una calle) y una tarja conmemorativa en la cual fue su residencia.

“Esta casa nos fue asignada tras el triunfo de la Revolución, pues mi padre fue combatiente. Nos enteramos que era la residencia de una persona tan importante como Modesto Tirado Avilés y siempre hemos querido mantenerla lo mejor posible, incluyendo esa tarja que recuerda al pueblo que él vivió

aquí. Él fue un importante amigo epistolar de José Martí”, relató Olga Arias a El Nuevo Día, quien reside en la parte de la enorme casa colonial que una vez ocupó el comandante boricua del ejército independentista cubano.

Los historiadores y periodistas granmenses están interesados en reeditar un libro cronológico sobre la historia de Manzanillo que Tirado Avilés escribió, en el cual recoge incidencias cruciales del desarrollo de la formación de la república cubana a principios del siglo 20.

Igualmente, pretenden encontrar apoyo para lograr la publicación de varias obras inéditas guardadas celosamente por quienes protegen el trabajo intelectual del intelectual puertorriqueño.

“Modesto Tirado Avilés fue un gran escritor, muy interesado en dejar escrita la memoria histórica de Manzanillo y de toda Cuba. Tiene obras inéditas que nos interesan dejar para la posteridad, no de Cuba, sino del pueblo puertorriqueño”, expresó el historiador granmense Aldo Daniel Naranjo Tamayo sobre Tirado Avilés, quien fue alcalde de Manzanillo en 1900 y rechazó reelegirse para la posición.

Fue un gran administrador y sirvió de modelo para quienes ocupaban cargos similares en la naciente república cubana. Era un erudito y escritor prolífico, por lo cual los cubanos quieren que su memoria perdure a través del tiempo.

con informacion de cubadebate

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/133527-modesto-arquimides-el-boricua-que-fue-alcalde-en-cuba>



Radio Habana Cuba